
出石地域
第2回地域デザイン懇談会

結果まとめ

【第２回の開催概要】

令和3年6月26日（土）15：00～

会場：出石健康福祉センター

第２回の参加者：17名



第2回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

会場全体の様子

各テーブルの発表

各テーブルの様子 各テーブルの様子

各テーブルの発表各テーブルの様子



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】1班①

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
平6.7築　老朽化している ケアマネ包括支援センター
修繕できていない 訪問看護ステーション在宅
空調機は修理してもらった シルバー人材センター
28年前頃 町グランドデザイン集約化　町→観光　ここ→福祉ゾーン ワークホーム　社会参加　但東、日高、豊岡
福祉ゾーン位置的に便利 生きがいデーサービス　地域福祉課
出石病院なくなった場合は？ ここで働いている
バス・交通便より→交通の変化に対応 出石、高校、就職面談
水害の危険性あり→良い場所へ 子どもの健診、●所、健診できる
ボランティアルーム　声の広報 劇団活動もできる
「ゾーン」として考える必要あり　今はバランス有 全般的ボランティア拠点となっている

小中夏期講習→今はクーラー
キャパ、場所が異なる 地域同窓会など多目的に使える
大きさ良い、地域住民にとって良い大きさ 半分にもできる
水害の危険はある地域 寝ころべる

駐車場がない良いか悪いか？観光客→周遊　地元→不便
3分の2が行ったことない(グループ内で) シェアハウス？観光スポットとしてもっと使えない？ 3
良いたたずまい、ジブリのような家 サービスの移転ができない、残すか、壊すか
見たらステキな家 歴史は作れない→活用していくことを考える
町内に移動できないか、移築、今の場所では× 1 中和家に機能を移転できないか
商工会館(どこから入る？)→事務局、役所で？ あまり利用していないが･･･高校生らは居る
玄関雨漏り 1 複数の機能を集める
駐車場有ok お金を払って利用価値を上げる→利用増える

ex.図書館、アパレル、カフェ、食べ物 3
平屋、綺麗に修理された 区の中でつきあいあり→交流しておられる良い関係
熊がいる、鹿がいる、サファリで大変
ローソン近い、但車に近い

健康福祉センター

永楽館

旧中和家

図書館（振興局）

日野辺住宅



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】1班②

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
ボロボロ便利な位置安全 家賃が安い→色々な人が住んでいる
同じように住める→LED、エレベーターそのままではダメ 整備すべき？or住宅として売れば？ 1
住宅地として立地条件がよい
家賃を上げてでもきれいに住めるようにする
学校総編　5つの小学校統合　「出石小学校」
人数の問題、できない多い集団生活
安全性　古い　水害
交通の便　駐車場、シナトル場所
医療あっての仕事・生活　医療が中心
年上下の言葉の問題
今ある土地、住居で生活できるために医療
空きスペース小さな拠点→医療機関へ

北部住宅

一般的な内容
（全般、総論）



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】２班①

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
健康診断のときに来た
社協さんに借り物に来た(葬式のもの)
温泉もあった(昔)
校庭の利用について
各小学校のナイターがない→●に影響がある→ナイターがあれば多目的に使え
るようになるのに･･･
小中一貫寺坂小保護者「友達いっぱいが良い」「地域に残して欲しい」難しい 2

テニス場のコートがめくれてケガする可能性有 1 野球場とテニス場にナイターがある
学校の統廃合→心の問題？難しい･･･ 1
健康に関することをやる必要がある(気軽に参加できるもの)
卓球で大人気！
予約のバッティングの問題がある(でてくる)

福住はきれいで駐車場が良い 1 中身はまだ公民館の状態
小坂は古め･･･？場所が行きにくい 区でやっている仕事が出来なくなったときにコミュニティが担う必要がある 1

区とコミュニティ　区の仕事の補完機能が必要？
みんなが気軽に寄れる場所(ソフト面)になってほしい 1

場所はどこでも良いが駐車場が大きいので良い 1～3歳くらいの子が互いにふれあえる場所、1回6～7人くらい
買い物ができる所があったら良い 親の相談場所になっている

親も子も友達を作ることができる貴重な場
親が働いていると保育園に預けられない、その人たちが行く

建物の外でアニメコスプレの姿で写真を撮る 愛之助さんのときに行く
「永楽館」という館があったから愛之助さんが来てくれた 1 地元が使うことはほとんどない？

弘道コミュニティセンターの芸能祭のときに行った
成人式の写真撮りの時に行った
利用料金の形態がわからない
芸術関係で使っているので地元にも見てもらえる演目があればなぁ
昔は映画館だった

出石健康福祉
センター

各コミュニティ
センター

B&G(プール/体育館)

スポーツセンター

永楽館

子育てセンター



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】２班②

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
この会議はそもそも何のためにしているのか
どんなプロセスでどのように今回の意見が反映されるのか
頑張って何になるのかなぁ
体育や娯楽施設の利用率を上げていくことを考えていかなけ
ればならない
議論の趣旨がわからなかった
今後の健康寿命を延ばしていく中でどのように使っていくの
か考えたい

2

ハードを潰す話よりソフトを充実させる議論が必要だよね 2

一般的な内容
(全般・総論)



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】3班

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
機能が1箇所に集約している 市民サービスに直結している（予防接種・健診）
駐車スペースが広い 会議室使いやすい

静かで落ち着いている
ナースステーションが近くにありサービス受けやすい(病院
も近い)
交通便も良い(バス停が敷地内にある)
介護サービス　健康福祉サービス
災害時の避難場所にならないか？

サイズ的には良い 展覧会(美術系)利用が難しい
高齢者には使いにくい(段差、客席) 予約が取りにくい
駐車場がない 観光資源の要素や商い
騒音が入ってくる(立地)道のわき ステージに常時ピアノが置けない
体育館としては狭い 備品が充実していない(グランドピアノ、展示パネル)
空調、音響あまり良くない　文化ホールとしては機能不足 パイプを使用する際1回1回手作業で出している
集会所としてのキャパは良い 壇上が高い(利用者は利用しにくい)

トイレの改修(R3冬以降)増設される
申告の会場、イベントの控え室、選挙、展示会
ハコとしては狭い
利用人数幅広い
施設が古い スポーツイベントはほとんど実施している
スポーツ機能が1箇所に集約している サークル活動も実施

出石中学校 景観(塗装が古くなってきた)
ひぼこホールの機能を代替する様な施設が必要 4
ひぼこホールは福祉祭りなど、芸能祭実施
体育施設の存続 2
統合的な文化施設　※避難所の役割も果たしていた 1

出石健康福祉
センター

出石B&G
海洋センター

一般的な内容
（全般・総論）

出石市民ホール

出石多目的
ホール

永楽館



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】4班

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
良い場所に立っている(福祉施設が集まっている) 福祉サービスの連携がとれている

料理教育等のイベントが行われている。もっと広く周知され
たらいいのに

統合の問題　安全・安心を重視すべき(小坂小、小野小) 1
教室が狭い(弘道小)
町内全体で小中一貫を検討してもよいのでは 2
風水害に負けない！避難場所にもなり得る 2
役に立つし必要なもの コミュニティセンターによってサービスにバラツキがある
小さい子どもの憩いの場 収益を上げるよう努力せよ 1
様々な世代の交流の場 使用量が安く利用しやすい

子どもの事業で使われている
偉大な人の生家なのにもっときれいに整備すればよいものに
もったいない
もっとPRが必要 1
古いものは廃止し、統合していくべき 2
必要なものは新しく建てるのも必要
若い人の意見がもっと必要 1
市役所もっとがんばれ

一般的な内容
（全般、総論）

加藤弘之生家

コミュニティ
センター

小学校

出石健康福祉
センター

市営住宅



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】5班①

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
思ったより綺麗 障がい者とのサロンやイベントに利用
利便性が良い 社協があって利用する人が多い 1
駐車場が多い 料理教室ができる立派な厨房がある
場所的には申し分ない 障がい者の就労もある
温泉施設があった、230円で利用できた 何をしているところかわからない

会議でも使ったことがある
健康診断のみ利用

体育館利用している、毎回利用、子どもたちのスポーツ 1 使い勝手、まあまあしゃあない
町の大会(卓球、バレー、バドミントン）他にできるところが
ない

もっと利用率を上げられる企画が必要

秋、冬は使いやすい(屋内) プールで泳いで温泉に入って帰ることができた

小学校の剣道、冬はB&Gで但馬大会をやっている
プールは市内に3箇所ある、利用率が低くなっている、古
い。プールだけしかない

車は必要だけど、道が狭い
施設が狭いもう少し広かったら…バレーは2面がやっと
屋内体育館は夜10:00まで使える
グランドゴルフ　防災センター(別)　芝生が良い 2 低いところにあるので水がたまる（陸上競技場）
夕方ジョギングする人も歩く人も多い 野球場ナイターができる(屋外で夜使える) 1
サッカー、アメフトもできる 仕事帰りに使える
ドクターヘリの着陸場になっている 高校生が部活で使える（出石高校） 1
野球場は芝生で　公式試合で利用 但東より野球場はすごくよい 1
町のスポーツイベント
あとは学校グランドしかない、一般は入りにくい

体育館(屋内)
屋内プール

B&G

運動場
スポーツセン

ター
野球 テニス 陸上

出石健康福祉
センター



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】5班②

施設名 施設（ハコ）について サービス（施設の中身）について
資料館などは地元の人はなかなか行かない
観光施設、観光客はあまり行かない
加藤弘之生家観光に来る人いない
家老屋敷はボランティアの説明がよい
永楽館は同窓会とか謝恩会に利用、利用料は高い 1
学校は子どもの数のこともあるので扱わない、幼稚園も
住宅も扱わない
乙女の湯今までとは変わってしまった

観光施設

一般的な内容
（全般、総論）



第2回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

※右の数字は、同一の回答があった数を示しています。

2

2

3

2

「ひぼこホール代替文化施設」のあり方については継続に議論したい

特になし

小学校
5つの小学校（弘道小学校、福住小学校、寺坂小学校、小坂小学校、小野小学
校）
小学校の総合　1つに

観光施設等

町営住宅

コミュニティ

スポーツ施設等

出石B&G海洋センター

B&G体育館

プール

市内（特に身近な出石地域）の公共施設について、今後の取り扱いが気になる施設は
ありますか？今後、特に議論したい公共施設はありますか？

各地区コミュニティセンター（弘道コミュニティセンター、福住地区コミュニ
ティセンター、寺坂地区コミュニティセンター、菅谷地区コミュニティセン
ター、小坂地区コミュニティセンター、小野地区コミュニティセンター）

出石振興局

出石多目的ホール　

出石健康福祉センター

【開催日時】

平日夜の参加も厳しいです、できれば土日の15:00～がありがたいです

土曜日のPMでよいと思う

今後もこのくらいの時間でしていただきたい

この話し合いが豊岡市の未来の役に立ちますように

【提案】

次第や資料をあらかじめいただいた方がよりよい議論ができると思います

今回も班では話しましたが、地域の要は医療、地域デザインの討論と同じく千葉クリ
ニックの先生の話もぜひ聴ける機会が欲しいです

テーブルごとの発表、テーブルコーディネーターの方が要点が入ってきやすい

【心配な点】

色々な意見が出ていましたが、最後の結着はどうなるのか

市民が望む事は残す事が出来るか（施設）

各班で取り上げる項目（対象）がまちまちなので、どう全体としてまとめられるか疑
問である

出席してもらえなかった方が多かったのが残念

様々な地域から交流の機会をいただき、貴重な意見交換が出来、楽しかったです。お
世話になり、有難うございました

今回の懇談会参加させていただきありがとうございました。たくさんの施設のあり方
についてたくさんたくさん勉強させていただきました。自分の知らない施設の事やら
いっぱい聞けてよかったです。みなさんといろいろと話が出来て楽しかったです。次
回もよろしくお願いします。

初めて参加しました、前回欠席したためいろいろな意見、よい情報もあり、ありがと
うございました

自由に議論できて良かった

今後どうなるか、たのしみ？

本日の懇親会のご感想、ご意見など、ご自由にご記入ください。

【よかった点】

施設の内容を知ることができて良かった

多くの方の考え方や意見を聞くことができて良かった
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